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Что мы оставим после
себя нашим детям?

незадол о до
онференции

мне же да-
лось «прони -
н ть» в абинет
дире тора АЭС

Основываясь
на информации,
пол ченной из

справо Сит ационно- ризисно о
центра «Росатома» (СКЦ), Центра
общественной информации (ЦОИ)
КАЭС (см. «ХРОНИКУ…» на стр. 2 - ред.)
и т.д., я попытаюсь выс азать не ото-
рые соображения по этом повод .
Выс азать, не очерняя и не обеляя.
Считаю, ис ажение или со рытие фа -
тов толь о вредит дел …

Во-первых, меня сраз дивило
заявленные заранее, дале о за одя,
он ретные не толь о месяцы, но и дни
физичес о о и энер етичес о о п с а
энер обло а № 4: физп с был за-
явлен на 16 сентября, энер оп с
– на 14 ноября. И эти проде ла-
рированные даты, в рез льтате,
о азались сорванными. Но предсе-
дателю правительства В.В. П тин во
время е о визита в Удомлю 12 де аб-
ря «забыли» об этом с азать, и вот в
«Мирном атоме» за 19 де абря при-
водятся слова П тина: «Обещали
сделать вовремя. Сделали даже
раньше». Ком понадобилось «под-
ставлять» лав правительства?.. Меж-
д тем, считаю, в та ом сложном деле,
а п с энер обло а, не надо назы-
вать точные даты – это толь о вре-
дит дел , заставляя, в сл чае «за-
держ и», форсировать события,
порою проп с ать не оторые опе-
рации на этапе п с о-наладочных
работ, от ладывая «на потом» - «со
всеми выте ающими последствиями».
И о да просматриваешь хрони
п с а, находишь подтверждение
этом . Создаётся впечатление, что
р оводителя п с а одолевали амби-
ции и желание до азать ом -то, что
«есть ещё порох в пороховнице», есть
ещё «выверенная снайперс ая точ-
ность».

Во-вторых. В Удомле и даже на
КАЭС(!), до сих пор мало то знает, что
с 15 ноября по 16 де абря (все о
за ОДИН месяц!) на 4-ом бло е
произошло 8-9 нештатных сит а-
ций! Т.е. бло останавливался аждые
3-4 дня. НЕ ПОМНЮ НИ ОДНОГО ТА-
КОГО ПУСКА в последние оды! По
моим сведениям, со стороны р овод-
ства АЭС были та же попыт и с рыть

от вышестояще о р оводства не ото-
рые нар шения в работе обор дования
в процессе п с овых операций, а та -
же на энер обло е № 3 ( «хлопо » во-
дорода при идроиспытаниях после
ремонта). После п бли ации в Интере-
нете этих сведений на станцию приеха-
ла омиссия из онцерна, но «ВДРУГ
да-то исчез оперативный ж р-

нал». Это – смех подобно! Со всей от-
ветственностью работни а, имеюще о
15-ти летний опыт работы в смен , т-
верждаю: подобные «ш т и» развраща-
ют персонал и ид т в разрез с де ла-
рацией, озв ченной на всех ровнях
системы «Росатом» «о достоверности и
от рытости в работе».

В-третьих. Те щая работа АЭС
и п с очередно о бло а во мно-
ом зависит от личностей р ово-
дителей АЭС. На мой вз ляд, персо-
нал КАЭС «не повезло» с р оводите-
лем п с а и дире тором КАЭС Л.И.
Мартыновчен о. То, что слыш я от
персонала КАЭС о е о стиле работы с
подчинённым персоналом, даёт мне
основание с азать: мне повезло, за 35
лет работы в атомной промышлен-
ности и энер ети и с подобным
«р оводителем» я НИ РАЗУ не
встречался. Подобострастный с выше-
стоящими, он на л и мстителен с под-
чинёнными. У меня есть основание ве-
рить слышанном . Я и сам не единож-
ды имел опыт общения с ним.

Толь о один, но по азательный при-
мер. Этот «хранитель остайны», это
«бдительное ос дарственное о о» в
2008 . распорядился не п стить меня
на КАЭС на профсоюзн ю онферен-
цию КАЭС, хотя я был избран деле а-
том от профсоюзной ветеранс ой ор а-
низации КАЭС. Повод был выбран по-
истине СМЕХОТВОРНЫЙ! О азывает-
ся, ветерана атомной промышленно-
сти и энер ети и, Засл женно о энер-
ети а РФ, авалера правительствен-
ных на рад Л.И. Под ш ова не было
справ и «о доп с е остайне»! Мар-
тыновчен о - УНИКУМ! Десят и пен-
сионеров, подрост ов, бло еров и т.д.
и т.п. ре лярно посещают с э с рсия-
миКАЭС, осматриваютмашзал, щиты п-
равления и т.д. Стало быть, всех них
есть эти справоч и, а ветерана с 35-
летним стажем работы в АЭ – нет! А ведь

Бло № 4 КАЭС п стили
- проблемы остались...

на личный приём, де я обс ждал с ним
проблемы теплоснабжения орода. Ве-
роятно, же то да «бдительное о о» за-
подозрило во мне «шпиона и дивер-
санта». Но почем же та ие чрезмерно
повышенные требования были
предъявлены именно Л.И. Под ш о-
в ? Да толь о потом , что, во-первых,
Л.И. Под ш ов имеет «д рн ю» привыч
называть вещи своими именами – в
любой а дитории, с любой триб ны. А
на предстоящей онференции надле-
жало брать не добно о для Марты-
новчен о председателя проф ома
КАЭС В.В. Карпова. Под ш ов же мо
с азать что-то «неправильное» и свер-
н ть прис тств ющих с « енеральной
линии». К том же, аждый олос был
на счет , а о о поддержит Под ш ов -
было понятно.

Не оторые, прочитав эт замет ,
мо т с азать: «Смешал автор в ч и
личные обиды, и высо ое – атомн ю
энер ети и п с 4-о о энер обло а».
Отвеч . Основываясь на личном опы-
те: в атомной энер ети е ОЧЕНЬ
мно ое зависит от то о, а ой р -
оводитель!
Проблемы с п с ом 4- о бло а КАЭС

с бедительностью свидетельств ют, что
промышленность России не оправи-
лась ещё от то о по рома, оторый чи-
нили в ней «перестройщи и» и «эффе -
тивные менеджеры».

В своё время лишь две страны –
СССР и США – мо ли полностью
обеспечивать атомн ю энер ети-

собственным ачественным
обор дованием. И вот теперь для 4-
о бло а КАЭС орп с реа тора был
поставлен ещё из советс их запасов -
20 лет он пролежал в Бол арии, а те-
перь верн лся «на родин »… (Это и
называется «атомный ренессанс»? –
ред.)

Вот что с азал зам. лавно о ин-
женера КАЭС по ремонт В. Тр т-
нев в интервью ж рнал «Росэнер оа-
том» (сентябрь, 2011 ., статья «К ремон-
т – со всей ответственностью»): «К

сожалению, обор дование для
КАЭС поставляется всё больше и
больше импортное. Качество это-
о обор дования значительно
выше, чем отечественно о произ-
водителя».

Во время п с а 4- о бло а из
строя последовательно вышло 3(!)
из 4 -х эле тродви ателей ГЦН
( лавный цир ляционный насос) пер-
во о онт ра КАЭС. В разное время в
моём оперативном правлении (а поз-
же просто в поле мое о зрения) нахо-
дились в общей сложности о . 20 ГЦН
с дви ателями мощностью не менее 5
МВт. И я НЕ МОГУ ВСПОМНИТЬ, чтобы
из них ХОТЬ ОДИН за 35 лет от лю-
чился аварийно из-за неисправности
эле тродви ателя… И а т т не вспом-
нить аварию на Саяно-Ш шенс ой
ГЭС, о да на одной из идрот рбин
полетели шпиль и, недавно произве-
дённые под правлением ельцинс их
и п тинс их «эффе тивных менедже-
ров», а невредимыми остались толь о
из отовленные ещё в советс ие вре-
мена.

И всё же, а ветеран атомной про-
мышленности и энер ети и, ис рен-
не поздравляю всех работни ов
КАЭС, причастных п с энер о-
бло а № 4, вопре и, порою, ис сст-
венно созданным тр дностям и пробле-
мам.

А реда ции азеты «Мирный атом»
и её «р оводителям» настоятельно
поре омендовал бы позна омиться с
азетой «Вестни ГХК» (Горно-химичес-
ий омбинат, . Железно орс , Крас-
ноярс ий рай). В ней сообщают не
толь о о победных реляциях и хоро-
ших новостях, но и о социальных и про-
изводственных проблемах омбината.
И азета польз ется авторитетом жи-
телей Железно орс а…

Л.И. Под ш ов, Засл женный
энер ети РФ, общий стаж работы
в атомной отрасли 35 лет

Ко мне, а «э сперт » (35 лет в атомной энер ети е, частво-
вал в п с е АТЭЦ в Красноярс е-26, 1-й, 2-й бло и на КАЭС), обра-
щаются не оторые жители наше о орода про омментировать ход
ввода в э спл атацию 4- о энер обло а КАЭС. В азете «Мирный
атом» - в « азете толь о хороших новостей», всё, что связано с
п с ом бло а, преподносилось и преподносится всё толь о в ро-
зовом цвете. А, межд тем, имеющаяся информация свидетель-
ств ет о мно очисленных проблемах и бло а, и п с а. И меня, а
энер ети а со стажем, тоже интерес ет это событие.

П тинс ая-Ч байсовс ая-Кириен овс ая
«РЕФОРМА ЭНЕРГЕТИКИ» ВЫГЛЯДИТ ПРИМЕРНО ТАК...



4-я НС - «23 ноября (среда) в
02:12 при работе бло а № 4 на
мощности 230 МВт ТГ-4 (т рбо е-
нератор) от лючен от сети действи-
ями персонала из-за достижения пре-
дельно о значения теплотехничес о о
состояния т рбо енератора, реа тор-
ная станов а раз р жена до N=2%
Nном. ТГ-4 выведен в неотложный
ремонт до 24:00 23.11.2011». Ис-
точни : СКЦ «Росатома»

«24 ноября (четвер ) 17:21 состо-
ялось второе спешное пробное в лю-
чение енератора энер обло а № 4
КАЭС». Источни : ЦОИ КАЭС.

5-я НС - «25 ноября (пятница) в
02:49 мощность бло а № 4 снижена с
320 до 280 МВт из-за от лючения
лавно о цир ляционно о насо-
са 4ГЦН-1». Источни : СКЦ «Росато-
ма»

6-я НС - «26 ноября (с ббота) в
10:46 при работе реа торной станов-
и бло а № 4 на мощности 2,0% Nном

4ГЦН-2 от лючен действием земля-
ной защиты. Предварительная при-
чина – орот ое замы ание на вводе
абеля в эле тродви атель». Источни :
СКЦ «Росатома»

7-я НС - «2 де абря (пятница) в
20:40 при работе бло а № 4 на мощ-
ности 350 МВт ТГ-4 от лючен от сети
без срабатывания АЗ из-за сраба-
тывания защиты т рбины по ров-
ню в деаэраторах. Мощность реа -
торной станов и снижена до 0,1%
Nном работой быстродейств ющей ре-
д ционной станов и сброса пара в
атмосфер (БРУ-А). 03.12.2011в 07:01
ТГ-4 в лючен в сеть». Источни : СКЦ
«Росатома»

26 ноября (с ббота) - бло № 3
Калининс ой АЭС - при выводе из
ремонта: «На бло е № 3 взорвался
водород в реа торе при идроиспыта-
ниях после ремонта. Предстоит заме-
на всех чехлов СУЗ». Источни : персо-
нал КАЭС

12 де абря – на «п с » бло а
№ 4 приехал председатель пра-
вительства РФ В.В. П тин.

Первоначально физп с бло а
№ 4 был запланирован на 16 сен-
тября, энер оп с – на 14 ноября
2011 . Затем сро и были перенесе-
ны: начало физп с а – 20 о тября,
энер оп с – 24 ноября.

20 о тября - в реа тор бло а № 4
была за р жена первая ассета с ядер-
ным топливом.

«8 ноября (вторни ) 18:16 Кали-
нинс ая АЭС: реа тор энер обло а №
4 выведен на МКУ (минимально онт-
ролир емый ровень – ред.) мощнос-
ти». Источни : Упр. информ. и общ. свя-
зей ОАО «Концерн Росэнер оатом»

1-я НС - «15 ноября (вторни ,
вероятно в ночь с понедельни а
на вторни ) было срабатывание
АЗ-1 (автоматичес ой защиты) на
бло е № 4. С зап с ом техноло ичес-
их защит реа тора. Классифицир ет-
ся а раз плотнение 2- о онт ра из-
за не за рытия БРУ-К». Источни : пер-
сонал КАЭС

2 НС - «1 5 ноября (вторни )
18:09 при работе бло а № 4 на МКУ
мощности реа торная станов а ос-
тановлена действием АЗ-1 из-за
снижения ровня в омпенсаторе
давления». Источни : Сит ационно-
Кризисный Центр «Росатома» (СКЦ «Ро-
сатома»).

3-я НС - «17 ноября (четвер )
2011 в 20:37 при работе бло а №
4 на мощности Nт=20% Nном за-
щитой от замы ания на землю от-
лючен лавный цир ляционный
насос 4ГЦН-1». Источни : СКЦ «Ро-
сатома»

«18 ноября (пятница) в 01 час.
40 мин. на энер обло е № 4 в рам-
ах этапа «энер етичес ий п с » с-
пешно ос ществлен пробный п с
т рбо енератора (т рбины)». Источ-
ни : СКЦ «Росатома»

«22 ноября (вторни ) в 19.59 на
энер обло е № 4 была произведена
первая синхронизация енератора с
сетью – пробное в лючение энер-
обло а в сеть». Источни : ЦОИ КАЭС.
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ХРОНИКА
нештатных сит аций (НС) при п с е бло а№ 4 КАЭС

срабатывания техноло ичес их защит
и бло ирово на за рытие стопорных
лапанов ТГ-4 вследствие си нала (из-
быточно о) повышения давления за
подо ревателем высо о о давления,
задействованном в системе автомати-
чес о о ре лирования ре лятора
производительности ТПН.

Мощность реа торной станов и
(РУ) снижена до 40% Nном работой ре-
лятора о раничения мощности без

срабатывания аварийной защиты.
15.12.2011 в 02:46 ТГ-4 в лючен в

сеть, в 06:00 на р з а бло а восстанов-
лена (440 МВт)». Источни : СКЦ «Роса-
тома»

9-я НС – «16 де абря (четвер )
в 07:21 при работе бло а № 4 на мощ-
ности 425 МВт т рбо енератор ТГ-4 от-
лючен от сети действием техно-
ло ичес ой защиты, мощность реа -
торной станов и (РУ) снижена. Бло по
заяв е выведен в ремонт до 16:00
17.12.2011…

17 де абря - Ремонт т рбо енера-
тора ТГ-4 (16.12.2011 – 16:00 17.12.2011)
по поис и странению причин от лю-
чения ТГ- 4 продлен до 2 4 : 0 0
19.12.2011». Источни : СКЦ «Росато-
ма»

Но в рез льтате бло в сеть был
в лючён в очередной раз толь о 28
де абря.

Мнение персонала КАЭС: «Из 4-
х ГЦН перво о онт ра 4- о бло а
на 3-х же заменили дви атели, не

П тин ехал – пробле-
мы бло а № 4 оста-

лись…

8-я НС - «14 де абря
(вторни ) в 17:52 при ра-
боте бло а № 4 на мощно-
сти 440 МВт т рбо енера-
тор ТГ- 4 от лючен от
сети из-за раз р з и
т рбопитательных насо-
сов (ТПН-1,2) до ставо

выдерживает изоляция. Обор дование
за пали по он рс , ачество не со-
ответств ет нормативам. В самом реа -
торном отделении мно о вла и, изоля-
ция на тр бопроводах не ачественная,
онденсат, словия тяжёлые. По тр бо-
проводам второ о онт ра изоляция
тоже не ачественная».

ПРОБЛЕМЫ 4- о бло а КАЭС р -
оводств отрасли были понятны
ещё летом 2011 ода. Именно об этом
выс азался в июле 2011 . А.М. Ло -
шин, первый заместитель ене-
рально о дире тора ос орпора-
ции «Росатом» в Удомле (дослов-
но): «ЕСТЬ УВЕРЕННОСТЬ ИЛИ НЕТ(!)
- МЫ НА ПРАВИЛЬНОМ ПУТИ!» (Ис-
точни : «Ре иональное Телевидение
Удомли», новостной вып с , 30 июля
2011 .) - То есть - не верены в бло е,
но п с ать, оль ж заявили, придётся.
– А а иначе можно понять это выс а-
зывание?

В рез льтате, а и предпола-
алось, п с бло а сопровождали
мно очисленные тр дности – ДЕ-
ВЯТЬ остановов в течение ОДНО-
ГО месяца, что является своеоб-
разным ОТРИЦАТЕЛЬНЫМ РЕКОР-
ДОМ!

Хрони собрал и обобщил
Д.Л. Под ш ов

Необычн ю статью А. Репмана
«Вовлечен и полезен» прочитал я в
азете «Мирный атом се одня»

(17.10.2011 .) В статье азан ро-
вень вовлечённости персонала Кали-
нинс ой АЭС – 54% (для примера:
Кольс ая АЭС – 66%, Бала овс ая АЭС
- 86%). Цитир ю Репмана: «По оцен ам
э спертов, пятипроцентный прирост
вовлеченности дает 0,5% дополнитель-
ной прибыли бизнес . В онечном ито-
е вовлеченность с ладывается из
трех фа торов. Во-первых, это отов-
ность позитивно отзываться о ом-
пании. Во-вторых, желание продол-
жать работать и, на онец, стремление
по азывать ис лючительные ре-
з льтаты для спеха омпании».

Вовлеченность по стаж на КАЭС:
- от 3 мес. до 1 ода – 79%
- 1-2 ода – 29%
- 2-3 ода – 61%
- 3-5 лет – 40%
- 5-10 лет – 53%
- 10 лет и больше – 56%

В среднем по атомной отрасли по-
азатель вовлечённости для стажа 1-2
ода равен 61%, а для КлнАЭС – 29%

(?). Но ведь 29% – это, а нам
объясняют, ровень разр шения.
Или это ровень прозрения?

Вовлечённость по должностно-
м ровню на КАЭС:

- ате ория / вовлечённость в %
/ базовый о лад в р б.

- р оводство – 80% - 60.000 р б.
- р оводители средне о звена –

63% - 36.400 р б.
- специалисты - 54% - 24.700 р б.
- рабочие – 46% - 18.300 р б.

Вовлечённость по цехам КАЭС:
- РЦ - 29% - ровень разр ше-

ния ( ровень ниже 30%);
- ЦТАИ, ЦЦР, подразделение

ЗГИИПМ – 30-45% - зона неопределён-
ности;

- ТЦ, ЭЦ, ЦВ, ХЦ, ЦД, ЦОС, ЗГИП-
ТОиК – 45-65% - зона безразличия.

- УТП, ЗГИБиН и др. (персонал СТУ,
сл жба правления персоналом и т.п.) -
70-80%.

Общая тенденция видна чёт о –
чем дальше подразделение от началь-
ств юще о тела, чем ближе оно эле т-
ричес ими аечным лючам, – темНИЖЕ
не о ровень вовлечённости.
Но если в производство не вов-

лечен персонал основных цехов,
то о чём ещё можно оворить?

Подведём ито и:
1). Уровень вовлечённости пер-

сонала КлнАЭС ниже средне о по
России, и дости ается он вовсе не за
счет основных производственных це-
хов. По азатель по РЦ – просто а-
тастрофичес ий.

2). У персонала КАЭС до 34 лет вов-
леченность низ ая. Зарплата, арьер-
ный рост, действия топ-менеджеров не
соответств ет ожиданиям. У наиболее
старой части персонала, ориентирован-
ной на выход на пенсию, ровень вов-
лечённости меньшается.

3). После введения ЕУСОТ, подняв-
шая разниц в оплате р оводителей по
сравнению с рабочими в разы возни -
ло отч ждение работни ов от ре-
з льтатов тр да. Чем ближе работни
непосредственном производств , тем

ниже е о ровень вовлечённости. Чем
больше разрыв в зарплатах, тем мень-
ше интереса работе.

4). Управленцы, менеджеры не
польз ются поп лярностью пер-
сонала, не являются е о лидерами
и поряд ом ж надоели всем. Что и сни-
жает вовлеченность олле тива в це-
лом.

А вот а ие выводы делает в своей
статье А. Репман: «29% сотр дни ов
сомневаются, довлетворены ли они
работой в ор анизации. (? – В.К.) Если
л чшить их восприятие отдельных
фа торов, можно перевести данных со-
тр дни ов в ате орию «Движ щей
силы». - Та , что не н жно повышать зар-
плат , н жно л чшать восприятие.

В за лючение - слова Б.О джавы:

Вселенс ий опыт оворит, / что по-
ибают царства / не отто о, что тяже быт

/ или страшны мытарства. / А по ибают
отто о / (и тем больней, чем дольше), /
что люди царства свое о / не важают
больше.

Не важают – вот ведь что лав-
ное. . .

В.В. Карпов, деп тат Совета де-
п татов . Удомля

Одоверии персонала Калининс ой АЭС атомной
отраслииеёр оводств

(Из статьи В.В. Карпова «Молчали жёлтые и синие» - в со ращении. Полностью с
рафи ами и таблицами оп бли ована на сайте «ПроАтом»: http://www.proatom.ru/)

В мае 2011 . на АЭС России прошёл опрос по теме вовлеченности работни ов
«Росатома» в жизнь отрасли. («Вовлечённость» – это лояльность работни ов АЭС
атомной отрасли в целом и её р оводств в частности – ред.). Средняя вовлечён-
ность по атомной отрасли составила 60%, (опрошено о . 3 тыс. чел.) на Калининс-
ой АЭС – 54%. (757 чел.).
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мятни ах истории и льт ры) народов
РФ», в целях обеспечения сохранения
выше азанно о омпле са памятни-
ов при продолжении хозяйственной
и строительной деятельности, застрой-
щи необходимо б дет выпол-
нить след ющее:

- до начала строительства (а
строительство же ведётся вов-
сю - ред.) подъездных п тей и ом-
м ни аций, бла о стройства приле а-

В статье «УБИТЬ СВЯЩЕННОЕ? Дире тор КАЭС Мартыновчен о, пре рати бить приро-
д !..» («ГУ» от 10.11.2011 .) были оп бли ованы сведения о начале строительства
дире тором КАЭС, «видным» членом партии «Единая Россия» Л.И. Мартыновчен о, от-
теджа на бере оз. Перхово. Там же были сделаны предположения, что строительство
ведётся с р быми нар шениями. Одновременно в адрес надзорных и правоохрани-
тельных ор анов были направлены заявления. Изложенные в статье фа ты ПОДТВЕРДИ-
ЛИСЬ. Надзорные ор аны НАРУШЕНИЯ ПРИЗНАЛИ.

Министерство природных ре-
с рсов и э оло ии Тверс ой об-
ласти (Исх. №5253-09 от 13.12.2011 .)

Министерством рассмотрено обра-
щение по фа т строительства от-
теджа (Л.И. Мартыновчен о – Д.
П.) в водоохранной зоне оз. Пер-
хово на территории д. Перхово
Удомельс о о района Тверс ой
области. По рез льтатам рассмотре-
ния сообщаем след ющее.

В соответствии со ст. 6 Водно о
оде са РФ поверхностные водные
объе ты, находящиеся в ос дар-
ственной или м ниципальной соб-
ственности, являются водными
объе тами обще о пользования, то
есть общедост пными водными
объе тами.

Полоса земли вдоль бере овой
линии водно о объе та обще о
пользования (бере овая полоса)
предназначается для обще о пользо-
вания. Ширина бере овой поло-
сы водных объе тов обще о
пользования составляет 20 мет-
ров.

Каждый ражданин вправе пользо-
ваться (без использования механи-
чес их транспортных средств) бере-
овой полосой водных объе тов об-

Главное Уп-
равление по о-
с дарственной
охране объе тов
льт рно о на-

следия Тверс ой
области (Исх.
4 3 4 0 / 0 3 от
28.12.2011 .) та же
считает, что был
нар шен порядо
начала строитель-
ства: «Во исполне-
ние требований
ст.ст. 7, 30, 34 - 38
Федерально о за-
она № 73-ФЗ от

25.06.2002 . «Об
объе тах льт рно-
о наследия (па-

ще о пользования для передвиже-
ния и пребывания о оло них, в том
числе для ос ществления любитель-
с о о и спортивно о рыболовства и
причаливания плав чих средств.

Со ласно ч. 3 ст. 14 за она «О вве-
дении в действие Водно о оде са
РФ» от 03.06.2006 № 73-ФЗ, в Зе-
мельный оде с РФ внесено измене-
ние, со ласно отором запрещает-
ся приватизация земельных ча-
ст ов в пределах бере овой по-
лосы водных объе тов.

Та им образом, любое о оражи-
вание земель или строительство
в бере овой полосе водных объе -
тов обще о пользования НЕДОПУС-
ТИМО.

В ходе инспе ционно о выезда
06.12.2011 на место... фа ты... стро-
ительства на бере оз. Перхо-
во, ПОДТВЕРДИЛИСЬ. Установлено,
что строительство оттеджа ведет-
ся в пределах 20-ти метровой бе-
ре овой полосы водно о объе та
(на расстоянии примерно 10 м от
реза воды), что является НАРУ-
ШЕНИЕМ действ юще о за оно-
дательства РФ.

Замр оводителя И.В. Г сев

Членыпартии «ЕдинаяРоссия»большие
«патриоты»Удомельс о о рая

Фа ты нар шений природоохранно о за онодательства дире тором Калинин-
с ой АЭС Л.И. Мартыновчен о, изложенные в нашей азете, подтвердились

ющей территории и т.п., работ за ра-
ницами ранее отведенно о земельно-
о част а необходимо предвари-
тельно со ласовать земле строи-
тельн ю и прое тн ю до мента-
цию, обосновывающ ю их прове-
дение, в Главном правлении».

Замначальни а Н.В. Левина

На сайте «Ради ал фото» (http://radikal.ru/) разме-
щена информация о лавном инженере КАЭС М.Ю.
Канышеве и е о земельном част е на том же оз. Пер-
хово. Анонимный автор сообщает, что «земельный час-
то площадью 24.881 м2 ( азан адастровый № - ред.)
приобретён им за 200 тыс. р б., при е о реальной ры-
ночной стоимости (по мнению автора сообщения – ред.)
о . 800 тыс. р б. Кате ория - земли сельхозназна-
чения». При этом забор, о ораживающий земель-
ный часто , идёт до само о бере а, что противо-
речит За он (см. ответ Мин. природных рес рсов ТО).

«Независим ю» оцен част а, по сведениям ав-
тора сообщения, сделал инженер-техноло ЦЦР Ка-
лининс ой АЭС М-ев – «победитель всероссийс о-
о он рса (2010 .) «Инженер ода». Ка ое отно-
шение инженеры КАЭС имеют земле стройств ?

Весной 2011 . «лесопил а» вез-
ла всю свою техни , спо оилась и
деревня, но ненадол о. 28 мая 2011

. нарисовался Ц-ан. Подо нал в 8 тра
свою техни и спел везти 2-3 само-
свала земли, по а не просн лась де-
ревня. Жители вызвали представите-
лей посел овой администрации, мили-
цию, дозвонились и до лавы района
Е.А. Соловьёва. С е о помощью бе-
зобразие пре ратилось. Лето прожили
спо ойно. Жители потихонь разбира-
ли «зоопар », в оторый нас за оро-
дила «лесопил а» - 300 столбов и 2 м
сет и- рабицы.

Наст пил де абрь 2011 ода.
Вдр заявился осподин О.В. Л ин.
(У жителей он имеет лич «Ли ви-
датор». При нём олхоз «Мир» раз-
валился о ончательно, доели после-
дних 16 оров, распродали всю техни-

, а теперь взялись за лес и землю. И
се одня лес вез т и вез т… Удивля-
емся, да смотрит Лесхоз!?).

Нес оль о лет назад Л ин взял в
аренд земли сельхозназначения в
100 м от нашей деревни. 3 января
2012 ., воспользовавшись вероят-
но тем, что вся страна шла на зимние
ани лы, он подо нал 7 самосвалов
и э с аватор (по нашим сведениям
принадлежат ООО «Ма истраль», ди-
ре тор А.П. Владимиров) и сделал
попыт вывоза ПГС, я обы «со своей
земли». Но жители деревни среа иро-
вали быстро – собрались и потребо-
вали от лавы Тара инс о о с/посе-
ления Н.В. Вино радовой дать
объяснения действиям Л ина. Та от-
ветила, что «до менты не о в поряд-

Январь 2009 ода в д. Тара и был
ознаменован а начало добычи по-
лезных ис опаемых – ПГС (песчано-
равийная смесь) на землях сельхоз-
назначения (не переведённых в про-
мышленные). На бывшие олхозные
поля, расположенные сраз за о оро-
дами жителей, пришла техни а фирмы
«Тверьлес он», дире тор А.В. Тро а-
ёв (далее для рат ости «лесопил а»)
из С-Петерб р а. И стали мы в о тяб-
ре 2008 . не просто д. Тара и, а «Тара-
инс им песчано- равийным место-
рождением». «Крышевал» всю эт «че-
стн ю омпанию» брат ов, по нашем
мнению, САМ Д. Зеленин. А мы-то по
своей наивности обращались нем за
помощью! Дело них то да не вы оре-
ло – жители встали на защит своей
малой родины, а «Зеленина шли
вслед за червя ом». (Ка было станов-
лено то да же правоохранительными
ор анами по моем заявлению, дове-
ренности для частия в собрании
жителей поселения по вопрос
арьера д. Тара и администра-
цией с/поселения были оформле-
ны с большими нар шениями. - Д.
Под ш ов).

е» и «раз оваривайте с ним сами».
Конта т с « лавой» по телефон длил-
ся ровно одн мин т !

То да мы позвонили лаве района
Е.А. Соловьёв (визитн ю арточ в
своё время он нам сам и дал). Раз о-
вор состоялся ещё ч днее:

- Кто оворит? – спрашивает.
- Валентина Константиновна

Быч ова, жительница д. Тара и. –
Представляюсь от жителей деревни.

- Та , а почем вы о мне обращае-
тесь? Я читал ваш статью в «ГУ» («Го-
лос с йте за «Един ю Россию! » ,
25.12.2011 . – ред.), де вы меня ни-
зили и ос орбили!

- Но при чём здесь мои идейные
беждения, Ев ений Але сандрович,
оторые я изложила в статье, и безоб-
разия Л ина? Я обращаюсь вам а
должностном лиц !

- А это е о земля и он может на три
метра рыть в л бь!

- Земля ос дарственная, взята в
аренд для ведения сельс о о хозяй-
ства и ни рамма не должно быть вы-
везено! А здесь 7 самосвалов, отовых
работе!
Вот та ая нас власть! Кто нами

правит?! И с оль о ещё её терпеть б -

дем? Л ин – член «Единой Рос-
сии», Н.Ф. Вино радова - член до-
мельс о о политсовета «ЕР», Е.А.
Соловьёв – а тивно соч вств ющий
и ставленни «ЕР».

Примерно через час после раз ово-
ра с Соловьёвым на лобное место
(семь самосвалов, э с аватор, водите-
ли и жители) приехал зам лавы ад-
министрации района В.В. Г рин.
Спо ойно, с выдерж ой обратился
Л ин : «Предъявите разрешающие
до менты от Департамента правле-
ния природными рес рсами на прове-
дение работ по добыче ПГС, если эта
земля является месторождением?» Ни
едино о до мента, онечно же,
предъявлено не было. - «В та ом
сл чае все свободны!» – за лючил Г -
рин. Э с аватор и семь самосвалов
поехали вон из деревни.

Вот та ая по а нас страна и
власть, отор ю же лян т и по-
носят по всем ородам и весям!
Но Валерию Валентинович Г ри-
н от жителей д. Тара и наше почте-
ние, важение и большое спасибо за
поддерж !

Верно оворят – не стоит село без
праведни а. Есть в Тара ах нас свой
поводырь - м дрый и интелли ентный
Ни олай Фёдорович Барс ов. Ка-
ое счастье! На та их людях Россия
толь о и держится!

Инициативная р ппа д. Тара и:
С.Д. Гребеню , В.К. Быч ова, З.П.
Король ова

И снова жители д. Тара и держат
оборон от рвачей, а власть ведёт
с ними «ч днЫе раз оворы»

Их не разыс ивает милиция... А ЗРЯ!«ЗОНА атомно о ренеССанса»

Удомельс ий Интернет-фор м ( де материалы о нар шениях были
предварительно оп бли ованы), ни «АКМ» : Про рорам (если та о-
вые ещё остались), надо бы применить свою принципиальность в с-
тановлении должностных лиц районной и посел овой администра-
ций, доп стивших нар шение российс о о за онодательства и нало-
жить большие штрафы непосредственно на тех должностных лиц, о-
торые доп стили нар шение за она. Та , чтобы это было значительно
выше с мм предпола аемых взято … Да толь о то ж этим б дет за-
ниматься? Европейс ий с д что ли? Продолжение ТЕМЫ на стр. 4
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по телефонам: Под ш ов Д.Л. - 5-38-88; Лосева Л.М. - 5-48-60; Вол ова Л.С. -
5-42-82.

Средства можно пожертвовать на счёт Д.Л. Под ш ова в Сбербан е: 1). А ци-
онерный оммерчес ий Сбере ательный бан РФ ОАО Удомельс ое отделение
№ 2601 в Тверс ом отделении Сбере ательно о бан а № 8607; 2). БИК:
042809679; 3). Счёт№: 42307.810.0.6304.0009432

Давайте прочитать азет а можно большем числ жителей орода и рай-
она, передавайте жителям деревни.

ПОМОГИТЕ ГАЗЕТЕ, ГАЗЕТА ПОМОЖЕТ ВАМ!

К СВЕДЕНИЮРЕКЛАМОДАТЕЛЕЙ
Ре ламные объявления в азете. Цена 1 см2 – 5 р б. (1-ая страница Х 2)
Объявления принимаются в ма азине «СМАЙЛ» (ТЦ «Р сь»), 10.00-19.00.
ТИРАЖРАСПРОСТРАНЯЕТСЯ ВЕСЬ, ДОПОСЛЕДНЕГО ЭКЗЕМПЛЯРА!
Все не проданные э земпляры рас ладываются по почтовым ящи ам

Р

Ма азин
«ЗОЛОТОЙ
ПЕТУШОК»

( л. Попова д. 24)

В ПРОДАЖЕ:

* СЕРИЯ: репрод ции артин, на-
писанных знаменитыми р сс ими
х дожни ами на Удомельс ой зем-
ле (в т.ч. на ма нитах);
* СЕРИЯ: храмы Удомельс о о рая
(на ма нитах и р ж ах);
* ЛИТЕРАТУРА ПО ИСТОРИИ УДО-
МЕЛЬСКОГО КРАЯ

Р

ÌÅÑÒÀ ÐÀÑÏÐÎÑÒÐÀÍÅÍÈßÌÅÑÒÀ ÐÀÑÏÐÎÑÒÐÀÍÅÍÈßÌÅÑÒÀ ÐÀÑÏÐÎÑÒÐÀÍÅÍÈßÌÅÑÒÀ ÐÀÑÏÐÎÑÒÐÀÍÅÍÈßÌÅÑÒÀ ÐÀÑÏÐÎÑÒÐÀÍÅÍÈß
ÃÀÇÅÒÛ ÃÀÇÅÒÛ ÃÀÇÅÒÛ ÃÀÇÅÒÛ ÃÀÇÅÒÛ «ÃÎËÎÑ ÓÄÎÌËÈ»:«ÃÎËÎÑ ÓÄÎÌËÈ»:«ÃÎËÎÑ ÓÄÎÌËÈ»:«ÃÎËÎÑ ÓÄÎÌËÈ»:«ÃÎËÎÑ ÓÄÎÌËÈ»:

1). В ПОЧТОВЫХ ОТДЕЛЕНИЯХ ГО-
РОДА И РАЙОНА
2 ) . ТЦ «РУСЬ» -ЦЕНТРАЛЬНЫЙ
ВХОД;

3). Киос «АССОРТИ»
(авт. ост. «Город»);
4). М-н «СМАЙЛ»
(ТЦ «Р сь»);
5). М-н «АГАТ»
(возле УСШ№ 4);
6). М-н «ЛЮБАВА»
(пр.К рчатова, 13,содвора);
7). М-н «ЗЛАТА»
( л. Попова, д. 20)

ÍÅÌÅÖÊÀß ÎÄÅÆÄÀÍÅÌÅÖÊÀß ÎÄÅÆÄÀÍÅÌÅÖÊÀß ÎÄÅÆÄÀÍÅÌÅÖÊÀß ÎÄÅÆÄÀÍÅÌÅÖÊÀß ÎÄÅÆÄÀ
отдел в помещении ородс их бань, 2 этаж

КУРТКИ, ПОЛУПАЛЬТО,
НОВОГОДНИЕ НАРЯДЫ

на по п от 3.000 р блей - ори инальный
немец ий с венир

Время работы: 11.00-18.00 (Выходной - понедельни )
Р

Р

- до ментации по планиров е тер-
ритории поселения;

- Разрешения на строительство
объе та апитально о строительства
(жило о дома), выданно о Ответчи …

Та им образом, Администрация не-
за онно (по мнению Истца - ред.) пе-
ревела земельный часто Истца из а-
те ории сельс охозяйственно о назна-
чения в ате орию земель населённых
п н тов, зло потребив полномочиями
ст. 11 Земельно о оде са РФ…»

Комментарий от Д.Л. Под ш о-
ва: Не б д предрешать решение с да
(хотя в справедливость с ществ ющей
российс ой с дебной системы не
верю). Я же обращаю внимание чита-
телей на то, что лава администрации
Тара инс о о с/поселения Н.В. Ви-
но радова ОТКАЗАЛАСЬ предоста-
вить Н.А. Цвет ов азанные им
в заявлении до менты. (При этом
реальный опыт «деятельности» Вино -
радовой по азывает, что все да, о -
да она оворила, что «с до ментами
всё в поряд е», в рез льтате всё о а-
зывалось с точностью до наоборот).

А собственно оворя почем ? Поче-
м «сл а народа» Вино радова от а-
зывается предоставить эти до менты
Цвет ов ? Они что, се ретные? Нет, о-
нечно. (Интересно, а вот если бы Мар-
тыновчен о попросил по азать ем эти
до менты, Вино радова тоже бы от а-
зала?) Хочется спросить Н.В. Вино -
радов : «Вы вообще ПО-ЧЕЛОВЕ-
ЧЕСКИ с жителями поселения раз-
оваривать меете?»

ОЧЕНЬ ПРОСТЫЕ ВОПРОСЫ по
всем статьям о творящемся земель-
ном беспределе в Тара инс ом с/
поселении:

- «Главе» Удомельс о о района
Е.А. Соловьёв , « лаве админист-
рации» Удомельс о о района Т.Б.
Павловой, « лаве» Тара инс о о с/

Из ис ово о заявления Н.А. Цвет-
ова в Арбитражный с д Тверс ой
области: «На принадлежащем мне зе-
мельном част е ведет строительство
р-н А-ов… на основании Постанов-
ления лавы Администрации Тара ин-
с о о с/поселения (Н.В. Вино радо-
вой – ред.) от 28.05.2010 . № 67, со-
ласно отором - земельный часто
адастровый № ( азан – ред.), общей
площадью 1.500 в.м., расположенный
на расстоянии 100 м на северо-восто
от дома № 1 д. Хвалово Тара инс-
о о с/поселения… предоставлен А-
ов - для введения лично о подсоб-
но о хозяйства.

По данном фа т Истец обратился
в Администрацию Тара инс о о с/по-
селения, с требованием в доброволь-
ном поряд е верн ть в за онное вла-
дение Истца неза онно изъятый зе-
мельный часто …

Право собственности на оспарива-
емый часто подтверждается Свиде-
тельством на право собственности на
землю бессрочно о (постоянно о)
пользования от 10.06.1993 . № 1706,
выданным на основании Постановле-
ния лавы администрации . Удомля (та
то да называлась должность лавы .
Удомля и Удомельс о о района – ред.)
от 07.06.1993 . № 176-7…

Администрацией поселения норма-
тивно ар ментированные и до мен-
тально подтверженные доводы Истца
оставлены без рассмотрения, при этом
Администрация ОТКАЗАЛАСЬ
представить Истц :

- до азательства принадлежности
оспариваемо о земельно о част а
ате ориям земель населённых п н -
тов, в том числе от азала в предостав-
лении:

- тверждённо о енерально о пла-
на поселения;

- правил землепользования и зас-
трой и;

КОРОТКО
РЕЙТИНГ ГЛАВ РАЙОНОВ – 2011

В онце де абря еженедельни «Ка-
раван+Я» ( 28.12.2011) подвёл ито и
работы лав ородов и районов Тверс-
ой области и оп бли овал их «рей-
тин ». По версии «Каравана»:

Среди «Сильных лав»: Соловь-
ёв Е.А. - лава Удомельс о о района

В разделе «Профессионально
непри одные»: Черни ин А.П. – лава

. Удомля

От Д.Л. Под ш ова: Со лашаясь
в оцен е с «Караваном» с «рейтин ом»
Черни ина, тем не менее от роем «тай-
н » этих «рейтин ов». А «тайна» ОЧЕНЬ
ПРОСТАЯ: «Глава» Удомельс о о
района Е.А. Соловьёв платит «Ка-
раван » «за имидж», а « лава» .
Удомля А.П. Черни ин - нет.

«Караван» предла ает всем лавам
ородов и районов ТО за лючить «До-
овор на информационное обсл жива-
ние». Если за лючаешь и, соответствен-
но, платишь - печатают толь о хорошее,
всю рити снимают.

Умеет ли домельс ая власть оворить
с людьми по-человечес и?

В Тара инс ом с/поселении есть ещё д. Хвалово. В ней дол ие
оды живёт и реально ведёт подсобное хозяйство ( орова, быч и,
овцы и т.д.) Ни олай Але сандрович Цвет ов. На землях, оторые
Цвет ов считает по до ментам своими и дол ое время использ ет
для ведения хозяйства, в 2010 . начал строительство свое о дома
р-н А-ов.

ÊÐÀÅÂÅÄ×ÅÑÊÀß ËÈÒÅÐÀÒÓÐÀÊÐÀÅÂÅÄ×ÅÑÊÀß ËÈÒÅÐÀÒÓÐÀÊÐÀÅÂÅÄ×ÅÑÊÀß ËÈÒÅÐÀÒÓÐÀÊÐÀÅÂÅÄ×ÅÑÊÀß ËÈÒÅÐÀÒÓÐÀÊÐÀÅÂÅÄ×ÅÑÊÀß ËÈÒÅÐÀÒÓÐÀ
îá Óäîìåëüñêîì êðàå:îá Óäîìåëüñêîì êðàå:îá Óäîìåëüñêîì êðàå:îá Óäîìåëüñêîì êðàå:îá Óäîìåëüñêîì êðàå:

* м-н «ЗОЛОТОЙ ПЕТУШОК» ( л. Попова, д. 24)

* отд. «КНИГИ» (ТЦ «РУСЬ», м-н «Карлсон»)
* УДОМЕЛЬСКИЙ КРАЕВЕДЧЕСКИЙ МУЗЕЙ

(пр. Энер ети ов, д. 2, тел. 5-04-60) Р

Начало на стр. 3

поселения Н.В. Вино радовой - все
члены/сторонни и партии «Единая Рос-
сия» - о да на территории Удо-
мельс о о района БУДЕТ ИСПОЛ-
НЯТЬСЯ ЗЕМЕЛЬНОЕ И ПРИРОДООХ-
РАННОЕ ЗАКОНОДАТЕЛЬСТВО?

- Где в этих сит ациях должно-
стные лица, пол чающие немалые
чиновничьи зарплаты? Почем жите-
ли САМИ вын ждены отбиваться от на-
зойливых рвачей?

- Не пора ли правоохранитель-
ным ор анам (если они нас ещё
есть) обратить СЕРЬЁЗНОЕ внима-
ние на деятельность Н.В. Вино -
радовой и должностных лиц рай-
онной администрации?

- И опять же - почем Мартынов-
чен о, Канышев и др. р оводи-
тели КАЭС не выбирают для своих
дач «э оло ичес и чистые» озёра
Удомля и Песьво?

У Черни ина та ой до овор был, по-
том он е о растор – «рейтин » Черни-
ина сраз пошёл вниз, «Караван» на-
чал е о шаманить про «отделение о-
рода от района», ГЛУПЫЕ, по моем
мнению, статьи на эт тем печатать. У
Соловьёва до овор с «Караваном»
есть - бесплатным «Караваном» зава-
лена вся районная администрация.
Поэтом и с «рейтин ом» Соловьёва
«всё нормально».

Ох ж эти ШУТЫ ГОРОХОВЫЕ С
ИХ ДУТЫМИ «РЕЙТИНГАМИ»!

«ЗАДОЛБАЛО!»

Удомельс ий Интернет-фор м,
тема «Власть и жители»:

Ни «SS20»: (29 де абря 2011 . –
ред.) А - деп таты! А – «славная»
партия ЕР! Ко да, на онец, переста-
н т происходить от лючения эле -
троэнер ии в районе? (Мы бы даже
с азали - в «Зоне атомно о ренеС-
Санса» - ред.) ЧЕТЫРЕ дня не мо-
т странить неисправность на

подстанции в д. Щеберино и в ре-
з льтате вся о р а сидит без све-
та. Толь о се одня с 18:00 ТРИЖДЫ
происходило от лючение эле триче-
ства. Начинаешь звонить диспетчер ,
ответ один: а вы не наши! (п. Л бень-
овс ий) (п. Л бень ово – Льнозавод
находится а рат через оз. Удомля от
Калининс ой АЭС, по прямой 3-4 м –
ред.)… Писали бернатор , оворили
и писали в администрацию района,
задавали этот вопрос лаве района
Соловьёв и е о замам. Тол нет
ни а о о!

* ВОПРОСЫ ПРАВОСЛАВНОГО:
Что означает п с ание феервер ов на
Рождество Христово, с ть язычес ое
действо? В б вальном смысле - вы-
идывать на ветер сотни тысяч р блей?
Не л чше ли эти средства потре-
бить на предписываем ю БЛАГО-
творительность?


